

La observación electoral, un ejercicio que fortalece la transparencia y la gobernabilidad

Como parte del primer panel del Programa de Información: Observación Electoral y Visitantes Extranjeros, titulado Observación electoral subnacional en México, la socióloga y especialista en materia electoral, Jacqueline Peschard, realizó un análisis sobre las condiciones en las que se realiza el ejercicio de observación electoral en el país, ya que existen muchos factores que deben ser tomados en cuenta por la o el observador.

Puso como ejemplo el contexto de violencia e inseguridad, la polarización política por la que atraviesa el país, que se interpreta como un desafío a la autoridad electoral; así como las noticias falsas y la trascendencia que han tomado en procesos electorales.

De igual forma, la experta afirmó que no sólo se debe analizar el desarrollo de la votación, la apertura de las casillas o la participación de las y los votantes en las urnas, sino también debe tomarse en cuenta detalles sobre la organización electoral, como el procedimiento de integración de las Actas de Escrutinio y Cómputo, la recolección de los paquetes, incluso, la fiscalización de recursos.

Aseguró que sólo de

esta manera, es posible que la observación electoral contribuya a generar certeza en los procesos electorales.

En su oportunidad, Nguyen Huu Dong, experto internacional en observación electoral comentó que este ejercicio debe ser siempre una práctica profesional e imparcial que favorezca la gobernabilidad y la transparencia.

Explicó que los registrados formalmente como observadores y observadoras no son los únicos que participan, pues las y los periodistas también dan cuenta del desarrollo del proceso electoral, por lo que su trabajo debe ser considerado como parte de dicha actividad.

El especialista y consultor de origen vietnamita, resaltó que México ha destacado como un país que ha promovido la observación electoral, por lo que ha recibido a observadores y observadoras de muchos países, un aspecto que refuerza la transparencia, pues así se demuestra que "no tiene nada que esconder", a diferencia de otros que no permiten que se desarrolle este ejercicio.

Jacqueline Peschard se desempeñó como consejera electoral del Consejo General del entonces Instituto Federal Electro-

Mayor información

Puedes consultar las cuentas de las redes institucionales del IEEM en YouTube y Facebook (IEEM Oficial); en Twitter e Instagram identificadas como @IEEM_MX; llamar al Centro de Orientación Electoral (COE) al 800 712 4336 o enviar un mensaje de WhatsApp al 722 784 9978.

ral; fue miembro del Alto Consejo para la Transparencia de los Programas Sociales del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo México y fue comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública.

Nguyen Huu Dong ha sido asesor especial de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe-México para Haití, asesor en Gobernabilidad de la Oficina del PNUD en México para apoyar la observación electoral, miembro del panel internacional de tres expertos para seleccionar a los miembros de la Comisión Electoral Independiente para Irak y, además, se ha desempeñado como profesor de Economía, en la Universidad de París.



Los especialistas Jacqueline Peschard y Nguyen Huu Dong encabezaron el panel inaugural del Programa de Información.